

Los prorrusos convocan una protesta sin esperar al resultado electoral en Moldavia

Casi el 52% de los ciudadanos depositaron su voto en unas urnas que predecían un reñido escrutinio entre los dos principales partidos

ÁLEX BUSTOS

Corresponsal



MOSCÚ. Jornada electoral intensa en Moldavia. En este pequeño país de Europa Oriental de 2,3 millones de habitantes estuvo ayer en juego el rumbo del país y las dos principales opciones oscilaron entre seguir la senda de la UE o volver al acercamiento con Moscú. A pesar de la actividad de los 'hackers' en los días previos y de amenazas de bomba en algunos colegios electorales en el extranjero, hubo una participación relativamente alta, especialmente entre la diáspora y los habitantes de Chisinau, la capital del país.

Con solo un 12% de las papeletas escrutado, el Partido de la Acción y Solidaridad (proeuropeísta y de centroderecha) lideraba la votación con un 37,13% al cierre de esta edición. Mientras, su principal rival, el Bloque Patriótico (prorruso de izquierdas) le seguía con un 34,56%. Este primer balance, nada definitivo aún, encajaba con las encuestas previas que apuntaban a un resultado reñido.

Doina Nistor, la vice primer ministra del país y titular de Desarrollo Económico y Digitalización, consideró que los ataques contra páginas oficiales se debieron a «una vulnerabilidad que ya se identificó y ahora está arreglada». Según estadísticas del International Republican Institute, cerca del 48% de los moldavos encuestados ya creían previamente que podría haber algún tipo de interferencia de Rusia durante los comicios, mientras un 39% creía que no. En el caso de los votantes



Un ciudadano moldavo acompañado de sus hijos vota en Chisinau. EFE

pro-UE, un 70% sospechaban interferencia, mientras en el caso de los detractores solo el 20% temían esta posibilidad.

En estas elecciones participan cerca de veinte listas, de las cuales destacan las dos principales que aspiran a controlar el hemiciclo: el PAS de la presidenta Maia y el opositor BP (coalición del Partido Socialista y el Partido Comunista). En los pronósticos previos a la votación ambos rozaban el 33%. Además de decidirse cuál será la formación ganadora, la incógnita reside en si necesitará pactar con otras fuerzas menores del Parlamento dado lo ajustado de las encuestas.

Para que las elecciones pudieran ser consideradas válidas necesitaban un mínimo de 33% de

El peso europeísta de los residentes en el extranjero

El factor clave que puede inclinar la balanza en estas elecciones es la diáspora. Son cientos de miles los moldavos que residen en el extranjero y, sobre todo, en países de la Unión Eu-

ropopea. En el referéndum y las elecciones presidenciales del año pasado decantaron el rumbo de la exrepública soviética hacia la opción proeuropeísta y en esta ocasión se espera que suceda lo mismo. Las colas en los 304 colegios electorales externos han sido abundantes, sobre todo en Roma, Atenas, Praga, Bucarest o Lisboa.

participación, algo que se consiguió a las 15.00 hora local (dos de la tarde en España). Al cierre de los colegios electorales, la comisión ya registraba un 52,1% de participación, en total casi 1,6 millones de personas. En las parlamentarias previas de 2021 fue

48,30% el porcentaje de votantes que pasó por las urnas.

La diáspora, uno de los mayores activos para el PAS, votó activamente en países como el Reino Unido, Alemania, Francia, España y Rumanía, entre otros. En algunas sedes hubo algunos inci-

dentes, como falsas amenazas de bomba en Ginebra, Roma, Bucarest, Asheville (EE UU), Bruselas y Alicante, que obligaron al cierre de esos colegios electorales.

Debido a la precaria situación económica del país, muchos moldavos se encuentran fuera de sus fronteras, cerca de un millón en total, localizados principalmente en Rumanía, Ucrania y Rusia. En las últimas elecciones presidenciales fueron un elemento clave para la victoria de Maia Sandu, que ganó por tan solo un 10,7%. En esta ocasión votaron un total de 271.000 moldavos de la diáspora.

Alborotadores detenidos

En las regiones más prorrusas como el norte y sur del país (incluida Gagauzia), así como en Transnistria, la participación resultó más baja que la media nacional. Algunos ejemplos pudieron verse en las regiones de Briceni (39,83% de sus habitantes votaron), Basarabeasca (38,05%) y Cantemir (37,52%). Solo 10.000 oriundos de Transnistria acudieron a las urnas, de una población de 500.000 personas.

El jefe de la Policía moldava, Viorel Cernăuțeanu, ya lo advirtió antes de que acabara la jornada electoral: grupos «criminales» preparaban provocaciones y disturbios para la pasada madrugada. Varios supuestos alborotadores fueron detenidos anoche. Contaban con sustancias inflamables y pirotecnia y se les acusó de querer provocar disturbios. Pero no es lo único que podría complicar el final de la jornada a las fuerzas de seguridad.

Un miembro del Bloque Patriótico llamó a sus partidarios a protestar en la capital. Según medios moldavos como IPN, al cierre de esta edición habría ya cientos de manifestantes tratando de llegar desde Transnistria, aunque la Policía les bloqueaba el paso. Otro representante de la oposición (también miembro de BP) pidió asimismo a sus conciudadanos que salieran a las calles para mostrar su apoyo al bloque prorruso. Se trata del expresidente Igor Dodon, quien en su caso llamó a una protesta pacífica ante el Parlamento sin símbolos partidistas. Aseguró que su formación «ya ha ganado», cuando aún comenzaba el recuento.

Un muerto en un tiroteo en un templo mormón de Michigan

J. GÓMEZ PEÑA

Otro episodio de violencia en Estados Unidos y esta vez con tintes religiosos. Una persona murió y otras nueve resultaron heridas, dos en estado crítico, durante un tiroteo ayer en una iglesia mormona de Grand Blanc, a las afueras de la localidad de Flint

(Michigan). El propio presidente Donald Trump reaccionó de inmediato y habló de «un nuevo ataque que parece dirigido contra los cristianos» en EE UU.

Tras el incidente, la Iglesia de los Santos de los Últimos Días fue pasto de las llamas y las autoridades instaron a las personas allí presentes a refugiarse en el pa-

bellón norte. Según varios medios, algunos ciudadanos habían quedado atrapados en el edificio mientras el fuego se propagaba.

377 tiroteos masivos en 2025

La gobernadora de Michigan, la demócrata Gretchen Whitmer, dijo sentirse «destrozada» por lo sucedido. «La violencia, especialmente en un espacio de culto, es inaceptable», lamentó. Según la asociación Mass Shooting Tracker, en EE UU se han registrado al menos 377 tiroteos masivos (con más de cuatro víctimas) en lo que

va de año. La fiscal general, Pam Biondi, calificó de «escalofriante» el suceso. Y el director del FBI, Kash Patel, lo definió como un acto «cobardo y criminal».

Este tiroteo se produjo un día después de la muerte a los 101 años de Russell M. Nelson, el longevo responsable de la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días. Había asumido la presidencia a los 93 años, en 2018. Ordenó dejar de utilizar el término 'mormón' para referirse a su congregación, a la que desvinculó de los Boy Scouts of America.

La localidad de Flint es conocida por aparecer en varios documentales del cineasta Michael Moore, como 'Bowling for Columbine', 'Fahrenheit 9/11' y en particular 'Roger&Me', en el que refleja el declive de la industria automovilística de esta región de EE UU. El propio Moore es originario de Flint, donde la mayoría es afroamericana. En 2014, la ciudad atravesó una crisis de salud pública debido a la contaminación por plomo, un metal cancerígeno, de las tuberías por las que se canaliza el agua potable.